
filme) anunció la realización de
una secuela, que mantendría el
personaje de Grey, Frances
“Baby” Houseman, aunque los
detalles siguen bajo siete llaves.
El director sería Jonathan Levi-
ne (“50/50”) y el guion estaba
en plena escritura, pero las
huelgas de actores y guionistas
de 2023 retrasaron indefinida-
mente el proyecto.

El año pasado, Grey dijo so-
bre esta secuela: “No puedo
contar mucho, porque no voy a
hacer promesas. Solo espero
que realmente definan bien la
historia, ya que tiene que sen-
tirse correcta”. Los comenta-
rios los hizo durante el tour de
promoción de “Un dolor real”,
la aplaudida película de Jesse
Eisenberg estrenada hace poco
en Chile y que actualmente está
nominada a dos premios Oscar,
y que tiene a Kieran Culkin co-
mo favorito a ganar en la cate-
goría de Mejor Actor Secunda-
rio. En este filme, Grey encarna
a Marcia, una mujer que inte-
gra el tour por Polonia, que
también toman los primos in-
terpretados por Eisenberg y
Culkin, cuyo propósito es reco-
rrer los lugares que habitó su
fallecida abuela y restablecer su
relación.

“Un dolor real” marcó el re-
greso de Grey a la primera línea
de Hollywood, pero, en rigor,
su carrera nunca ha decaído.
Aunque debido al accidente
Grey se alejó un tiempo del cine
tras el éxito de “Dirty dancing”,
luego participó en cine y televi-
sión, aunque nada tuvo la rele-
vancia de ese recordado filme.
En 1999 protagonizó la sitcom
“It’s like, you know” (que duró
solo dos temporadas) y en la
que interpretaba una versión
de ella misma y varios de los
chistes giraban en torno a las
dos rinoplastias a las que se so-
metió poco después de actuar
en “Dirty dancing” y que alte-
raron drásticamente su rostro.
Ella ha reconocido que su ca-
rrera tambaleó luego de esas in-
tervenciones.

En 2010 compitió en el pro-
grama “Dancing with the
stars”, resultando ganadora. 

Además, ha desarrollado
una carrera prestando su voz
en varias series animadas y ha
tenido intervenciones en exito-
sas series como “Grey’s ana-
tomy” y “The Conners”. Re-
cientemente participó en la pe-
lícula “Wish you were here”,
ópera prima de la actriz Julia
Stiles.

Saltó a la fama en 1987 gra-
cias al éxito de “Dirty dancing”,
pero Jennifer Grey ha asegura-
do que aquellos días fueron pa-
ra ella más bien amargos. Esto,
porque apenas dos semanas
antes del estreno de la película,
en Irlanda del Norte, estuvo in-
volucrada en un violento acci-
dente, cuando el auto en que
iba y que conducía el actor Mat-
thew Broderick colisionó con
otro, causando la muerte de las
dos ocupantes de aquel vehícu-
lo. De paso, fue de esta manera
como la prensa confirmó los ru-
mores de un romance entre
ellos, lo que querían mantener
en secreto, y que comenzó en el
set de la cinta “Ferris Bueller’s
day off” (1984). Broderick fue
condenado por conducción
irresponsable y no fue a la cár-
cel; Grey no tuvo secuelas ini-
ciales, aunque tiempo después
el incidente comenzó a pasarle
la cuenta físicamente. 

Los años pasaron y Grey pu-
do finalmente ver esa película
—sobre una adolescente en los
años 60, que en unas vacacio-
nes en un resort conoce a un
atractivo instructor de baile in-
terpretado por el fallecido Pa-
trick Swayze— como lo que es:
un fenómeno cultural. Ha sido
su trabajo más reconocible y
uno que ha resistido el paso del
tiempo. “Esta película tiene
tantas capas. Hay tanta bondad
en lo que parece una comedia
romántica superficial. Hay tan-
ta profundidad en la estructura
de los personajes y la relevancia
de los temas que plantea”, ha
dicho. Hoy, a los 64 años, la ac-
triz sigue activa y estrechamen-
te ligada a “Dirty dancing”. En
2022, coincidiendo con la pu-
blicación de un libro con sus
memorias titulado “Out of the
corner”, la productora Lions-
gate (dueña de los derechos del

Jennifer Grey aún espera filmar
la secuela de “Dirty dancing” 

FERNANDO ZAVALA 

Con una carrera zigzagueante, reapareció en la aplaudida
cinta “Un dolor real”, nominada a dos premios Oscar. 

Jennifer Grey volvió a la primera línea de Hollywood con “Un dolor
real”, donde trabajó con Jesse Eisenberg y Kieran Culkin, en la foto.
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mente, renunció a ese programa.
Un hecho que aún no ha sido in-

corporado en el ranking del CNTV,
pero que ya ha generado acusacio-
nes, son los dichos del periodista
Sergio Rojas en “Que te lo digo”, de
Zona Latina, donde se refirió al re-
conocimiento del periodista An-
drés Caniulef de que es portador de
VIH. Se denuncia que Rojas habría
“desinformado” sobre las formas
de contagio del mismo. Hasta aho-
ra, se han tramitado 195 denuncias
contra ese espacio por el capítulo
del 11 de enero, y 35 por el episodio
del día siguiente, donde también se
abordó el tema. 

Mayor responsabilidad

Fernando Acuña, académico de
la UC, dice que el regreso de la fa-
rándula a la televisión debe tener lí-
mites claros. “Los ejecutivos de los
canales tienen que tener mucho cui-
dado y estar muy pendientes de có-
mo llevar este fenómeno, que pue-
de degradar la pantalla y la marca
de un canal. Hay que mirar con al-
tura y hacia adelante, y no solo ver

el rating de ayer y de hoy”, comen-
ta.

“La farándula no tiene por qué
ser mala, a la gente le gusta ver po-
lémica, pero todo hasta cierto pun-
to. Lo negativo es cuando la farán-
dula se transforma en violencia au-
diovisual o cuando se empiezan a
inventar chismes y a mentir”, agre-
ga.

Mariela Sotomayor, periodista
de “Only fama” (Mega), dice que el
público ve farándula porque así
“participa en el mundo social, a tra-
vés de los temas que se abordan.
Por lo mismo, tiene una opinión so-
bre esos temas y también los criti-
ca”. 

Respecto de la labor que realizan
estos programas, señala que “todos
los periodistas que trabajamos en el
área debemos tener criterio y no en-
focar los temas con liviandad”. Y
añade: “Hacer una denuncia al
CNTV es súper delicado, y así como
debe estar el criterio de nuestro la-
do, yo me preguntaría por el crite-
rio que ocupa una persona para ha-
cer una denuncia y el criterio con
que lo enfoca el CNTV”. 

El auge que han experimentado
los programas de farándula no solo
genera rating, sino que también crí-
ticas. Lo deja claro el ranking de de-
nuncias con que abrió el año el Con-
sejo Nacional de Televisión
(CNTV), en el que tres de los espa-
cios del género exhibidos por dis-
tintos canales concentran las quejas.

La suma total es de 335 denun-
cias, de las cuales 276 han sido aco-
gidas a tramitación en el período
2025. De estas, 158 fueron para el
programa de Mega “Only fama”,
98 de las cuales critican a la panelis-
ta Daniela Aránguiz, porque habría
“cuestionado la integridad y veraci-
dad de las víctimas de violencia se-
xual, particularmente en el caso
(Manuel) Monsalve”. 

El mismo espacio, conducido por
Francisca García-Huidobro, suma
otras 60 quejas por el actuar de
Aránguiz el 17 de enero. Esta tiene
prohibición de hablar públicamen-
te de la diputada Maite Orsini,
quien la demandó en 2024 por inju-
rias y calumnias, y habría realizado
“un gesto sexual explícito, obsceno
y vulgar”, cuando el panel se refería
a la parlamentaria. 

“Primer plano”, de Chilevisión,
en tanto, recibió 97 denuncias por el
capítulo del 5 de enero pasado por
los dichos de su expanelista Patricia
Maldonado, en los que habría “nor-
malizado” la violencia contra las
mujeres e incurrido en un discurso
de “odio, machismo, misoginia y
sexismo”, al comentar la relación
entre el exfutbolista Jorge Valdivia
con la diputada Orsini y su esposa,
Daniela Aránguiz.

El escrito incorpora, además,
otras 80 denuncias nuevamente
contra Aránguiz por “acoso labo-
ral” hacia la periodista María Paz
Arancibia en el espacio “Sígueme”,
de TV+. “La trata de forma violenta
delante de sus compañeros, quie-
nes se quedaron en silencio. Falta a
la ética”, se alude. Arancibia, final-

La farándula lidera las
denuncias al CNTV 

PATRICIA CERDA F. 

“Only fama”, “Primer plano”, “Sígueme” y “Que te lo digo”
concentran las críticas del público en lo que va de este año. 

El programa de Mega “Only fama”, conducido por Francisca García-Huido-
bro y que tiene entre sus panelistas a Daniela Aránguiz, suma 158 denuncias. 
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na mucho. La industria musical lati-
na quiere mucho a Viña y hemos re-
cibido ese cariño en nuestras giras”.

Una que ha podido comprobar
más esa oportunidad en el extranjero
es Gabigar, que luego de ganar la
competencia internacional en 2018
con “Cobarde”, vivió dos años en
México. “Cuando llegas a otro país,
que tiene una industria nacional tan
grande, con tanta gente, hace la dife-
rencia venir con este galardón en la
mano. Hay muchos artistas y proyec-
tos musicales, pero si vas y entras a
un canal de televisión importante y
tienes el título de ganadora del Festi-
val de Viña, es diferente, y se te abren

puertas. Aunque en Chile se sienta
que la competencia no es tan relevan-
te, en México, Colombia o Perú sí es
una vitrina muy grande para los ar-
tistas y se respeta mucho”, destaca.

Astrid Veas, también conocida co-
mo Astrid Consentimiento, ganado-
ra de la competencia folclórica en
2018 y del reconocimiento a Mejor
Intérprete con “Mundo al revés”, re-
salta el premio económico de US$
26.000 que recibió, algo que “jamás
había ganado con la música”. Ade-
más, señala que fue un hito que la
ayudó a comprender que su creación
era valiosa. “Fue sanador convertir-
me en un testimonio vivo de que los

sueños se cumplen cuando uno tra-
baja y se esfuerza. Hay personas que
han seguido mi carrera desde ‘Rojo,
fama contra fama’ y, para esa gente
que me ve cantar desde los 15 años,
verme a los 30 años recibir doble Ga-
viota de Plata puede ser inspirador.
Para mí fue impactante”, indica Ve-
as, radicada actualmente en México.

Pero la cantante puntualiza que sí
hubo una parte negativa en ese hito.
“Lo que fue un poco traumático fue
ver que mi canción no sonara en ra-
dios nacionales. Tengo el recuerdo
del gran Abel Pintos con su canción
“Bailando con tu sombra”, cuando
ganó Mejor Canción y Mejor Intér-
prete, sonaba por todas partes. Ese
recuerdo me impulsó durante mu-
cho tiempo para mejorar y tener la
aspiración de hacer algo tan grande
como él, pero aunque gané los mis-
mos premios que él, sentí la caída
luego de ganar Viña y es muy fuerte.
Sentí el abandono artístico. Sería im-
portante más presencia de la SCD, en
cuanto a exigir a las radios la presen-
cia de la canción ganadora”, opina.

Sus colegas también proponen
ideas para realzar las competencias.
Pastenes postula que “el Festival de-
bería comenzar con la competencia y
luego la parrilla de artistas”, mien-
tras que Gabigar cree que el cambio
comienza en que el foco mediático
debería volver al contenido. “Los
medios siempre preguntan por qué
no se le da importancia. A mí se me
preguntó muchísimo cuando com-
petía y pensaba: ‘¿Pero por qué no
me preguntan sobre mi canción?’”.

Coinciden en que en los últimos
años las competencias han ganado al
elegir como representantes de Chile
a cantantes que llegan a la Quinta
Vergara con un grado de conoci-
miento. “Los últimos años han esta-
do llenos de compositores vigentes
con carreras increíbles en Latinoamé-
rica y se ha recuperado un escenario
importante para los artistas nuevos”,
plantea Pastenes. Cifuentes añade:
“Nuestra generación volvió a mirar
el Festival. Y de nuestra parte está to-
do para que vuelva a ser relevante.
Ahora falta la mano del canal a cargo
y de la producción de poner las com-
petencias en un mejor horario”.

En años pasados, el ganar el Fes-
tival de la Canción de Viña del
Mar, que hoy inicia su edición

64, significó el trampolín definitivo
para varios cantantes nacionales.
Ejemplo de ello son Gloria Simonetti,
que ganó en 1969; Fernando Ubiergo
(1978), Juan Carlos Duque (1982) y
Cristóbal (1984). Incluso, el italiano
Paolo Meneguzzi lanzó su carrera al
obtener el primer lugar en el certa-
men en 1996.

Pero ¿qué ha ocurrido con los re-
cientes triunfadores? Para Vicente
Cifuentes, ganador de la competen-
cia internacional de Viña 2020, su
triunfo terminó marcado por cir-
cunstancias externas. A días de haber
ganado el certamen con “Chillán”,
las noticias en torno al coronavirus
comenzaron a tornarse más preocu-
pantes y pronto llegó el confinamien-
to, que afectó fuertemente a la indus-
tria musical y del entretenimiento.

“La ayuda que pudo haber provo-
cado un premio de esta envergadura,
no la pude aplicar mucho porque,
para mí, después de la Gaviota vino
el encierro. Sí pasaron cosas buenas,
como la visibilidad que tuve gracias
al Festival, que es de una relevancia
mundial. Entonces, muchos ojos se
fijan en ti y llega mucha más gente a
tu música. Eso es muy bonito, pero al
haber sido un período de pandemia,
la verdad no puede aplicar mucho
esos beneficios que te entrega tener
una visibilidad tan grande”, señala.

Esa misma visibilidad, aunque sin
el contratiempo de la pandemia, es la
que destacan otras de las recientes
ganadoras. El dúo Yorka, primer lu-
gar en la competencia internacional
de 2023 con “Viento”, lo confirma:
“Somos artistas independientes, que
normalmente trabajan con produc-
ciones más pequeñas y, sin duda,
nuestra participación en el Festival
transformó nuestra visión y nos hizo
crecer. El principal cambio es que
mucha gente nos reconoce por ese
triunfo. En Chile hay gente a la que
no hubiésemos llegado nunca si no
fuese por Viña”, admite Yorka Paste-
nes, quien agrega: “Además, es una
llave que internacionalmente funcio-

¿De qué sirve ganar el
Festival de Viña del Mar? 
RAIMUNDO FLORES S.

Los cuatro últimos chilenos en obtener los primeros lugares en las competencias destacan la
visibilidad y respaldo del premio, pero sugieren mejoras para potenciar ese efecto.

Vicente Cifuentes ganó la compe-
tencia internacional en 2020, As-
trid Consentimiento (competencia
folclórica) y Gabigar (internacio-
nal), en 2018, y el dúo Yorka (inter-
nacional) en 2023. 
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ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 2025

A sus 83 años, Paul Simon 
iniciará una nueva gira
El músico estadounidense empezará el pró-
ximo 4 de abril el “A Quiet Celebration Tour”
por Norteamérica. Luego de haber anuncia-
do su retiro en 2018 y mantenerse alejado
siete años de los escenarios, excepto por su
reciente aparición en el aniversario 50 del
programa “Saturday Night Live”, donde tocó
con Sabrina Carpenter, el intérprete de
“Mrs. Robinson” regresará en el que promete
ser un recorrido más personal y una celebra-
ción a su música solo en recintos pequeños. 

Anuncian estreno de la segunda
temporada de “The Last of Us”

El 13 de abril empezará la emisión de los
nuevos capítulos de la serie posapocalíptica
protagonizada por Pedro Pascal y Bella
Ramsey. La segunda temporada contará con
siete episodios, que se estrenarán semanal-
mente cada domingo, a las 23:00 horas, en
Max. En esta entrega habrá un salto tempo-
ral de cinco años, siguiendo la historia del
videojuego homónimo en el que se basa, pero
se mantendrá a los actores protagonistas. 
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Tonka Tomicic niega
responsabilidad en
incidente en la gala
La presencia de la animadora en la
madrugada de ayer al Sporting
Club de Viña del Mar provocó una
verdadera batahola. Se denunció
que quienes la acompañaban
provocaron la caída de la influencer
Laura de la Fuente y de la cantante
Karen Paola. La animadora Ivette
Vergara, quien socorrió a De la
Fuente, criticó a la producción del
evento por el incidente y dijo que
muchos debieron esperar horas
para desfilar, mientras que Tomi-
cic ingresó de inmediato. Tomicic
aclaró ayer que los miembros de
su equipo estuvieron tranquilos y
que fueron ellos los golpeados y
pateados por guardias de seguri-
dad. Precisó que ella no cobró ni
hizo exigencias por su participa-
ción. En la gala de Viña, la anima-
dora se reencontró con el público
tras el caso Relojes y fue muy
aplaudida. Emocionada, señaló:
“Me siento muy apoyada”, “se
vienen tiempos buenos” y “tenía
que cerrar ciclos para volver”. 
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